

pakar, asosiasi pengusaha, serikat pekerja dan pemerintah. Dewan pengupahan itulah yang melakukan kajian dan perundingan tentang tingkat upah yang adil yang kemudian direkomendasikan kepada pemerintah

Berdasarkan hal di atas, sangat penting untuk memberikan perhatian yang besar bagi penentuan tingkat upah pekerja. Banyak teori yang telah diberikan oleh para ahli ekonomi tentang bagaimana penetapan upah. Karl Mark mengemukakan teori upah menurut nilai dan pertentangan kelas, Adam Smith mengatakan bahwa penetapan upah berdasar kebutuhan hidup dasar pekerja, sementara teori neo klasik mengemukakan penetapan upah berdasar produktifitas marginal. Disamping itu masih ada teori penetapan upah berdasar daya beli, penawaran dan permintaan di pasar tenaga kerja, serta penetapan upah berdasar keuangan perusahaan.

Semua teori itu dalam rangka mencari standar penetapan upah yang adil menurut versi masing-masing. Pertanyaannya, apakah teori-teori penentuan upah di atas sudah sesuai dengan Islam? Atau, diantara teori-teori tersebut manakah yang paling dekat dengan Islam? Jika tidak ada yang yang sesuai dengan ekonomi Islam, bagaimanakah penentuan upah dalam Islam?.

Hizbut Tahrir sebagai salah satu gerakan Islam terkemuka, sangat lantang menyerukan kritik dan perubahan dalam bidang ekonomi dan politik. Berangkat dari gerakan keagamaan, Hizbut Tahrir memposisikan diri sebagai oposisi dari sistem ekonomi yang ada dan selalu mengajak untuk kembali kepada sistem ekonomi Islam. Pemahaman dan pandangan keagamaan yang berbeda dengan mayoritas umat Islam menjadikan keberadaan Hizbut Tahrir tidak lepas dari

kontroversi. Pemikiran-pemikiran ekonomi yang mereka sebut sebagai solusi alternatif dari sistem ekonomi konvensional-Barat (kapitalis) ternyata banyak berbeda dengan pemikiran para ekonom muslim baik klasik maupun kontemporer.

Hizbut Tahrir dalam hal ini juga mengkritisi sistem perburuhan dan pengupahan yang ada dalam ekonomi kapitalis serta menawarkan konsep pengupahan yang berbeda. Hizbut Tahrir menegaskan bahwa penerapan sistem ekonomi kapitalis bertentangan dengan Islam dan akibatnya hanya membawa keterpurukan umat.⁷

Dalam konteks Indonesia, Hizbut Tahrir Indonesia (HTI) selalu mengumandangkan agar tingkat upah menjadi domain pengusaha dan pekerja, pemerintah tidak usah ikut campur, kecuali pada saat terjadi sengketa atau kedzaliman salah satu pihak. Setiap menjelang pembahasan tentang upah minimum regional, baik tingkat provinsi maupun kabupaten/kota, HTI ikut angkat bicara untuk menyuarakan pendapat kelompok tersebut yang menolak penetapan UMK. Misalnya Sekretaris Umum DPD HTI Jawa Barat, Luthfi Afandi meminta pemerintah tidak ikut campur tangan terhadap permasalahan penetapan Upah Minimum Kabupaten dan Kota. Menurutnya soal pengaturan upah dalam Islam adalah urusan kesepakatan antara majikan dengan pegawai, sedangkan urusan kesejahteraan adalah tanggung jawab pemerintah.⁸

⁷ Taqiyuddin Al-Nabhani, *Al-Nizam al-Iqtisadiyy al-Islami*. (Beirut: Dar al-Ummah li al-Tibah wa al-Nasr wa al-Tawz', 2004), 90-92; <http://hizbut-tahrir.or.id/2012/05/03/cara-islam-mengatasi-masalah-perburuhan/> diakses pada 02 September 2012

⁸ <http://www.tempo.co/read/news/2012/12/04/092445923/HTI-Minta-Pemerintah-Tak-Campuri-Urusan-UMK>; dan <http://suarapengusaha.com/2012/12/05/htipenetapan-umk-urusan-pengusaha-dengan-buruh-bukan-pemerintah/> diakses pada 25 Februari 2013

Hizbut Tahrir selalu mengklaim bahwa pemikiran yang disuarakan adalah pemikiran Islam murni, dan aktivitas yang dilakukan merupakan representasi dari umat Islam.⁹ Klaim ini menggiring opini masyarakat bahwa hanya pemikiran Hizbut Tahrir yang merupakan representasi pemikiran Islam, serta menyalahkan pemikiran kelompok lain. Padahal dalam khazanah keilmuan Islam banyak ditemukan perbedaan pendapat yang masing-masing memiliki landasan, baik berupa nash maupun ijtihad.

Sikap dan pandangan Hizbut Tahrir ini dilandasi oleh metode ijtihad yang diadopsi kelompok ini dalam menyikapi masalah politik dan ekonomi. Sebagaimana ia dipengaruhi oleh situasi sosial ekonomi politik dunia Islam, khususnya Timur tengah, berhadapan dengan ekonomi Barat.

Pandangan Hizbut Tahrir ini tidak hanya berseberangan dengan kebijakan pemerintah, namun juga bertabrakan dengan kepentingan kaum buruh yang menyuarakan tuntutan kenaikan upah sesuai dengan kebutuhan hidup mereka. Bila suara Hizbut Tahrir ini semakin lantang dalam situasi ekonomi yang masih berkembang seperti saat ini, tentu akan muncul kesalahpahaman bahwa Islam lebih memihak kaum kapitalis daripada kaum buruh.

Dari sini muncul pertanyaan menggelitik, bagaimana sebenarnya pemikiran Hizbut Tahrir tentang upah?. Bagaimana metode ijtihad yang melahirkan pemikiran pengupahan Hizbut Tahrir? Apakah pemikiran pengupahan Hizbut Tahrir bisa mewakili konsep pengupahan dalam Islam? Bagaimana posisi

⁹ Dalam kitab *al-Takattul al- izbi*, al-Nabhani menjelaskan bahwa semua kelompok, jamaah, partai, organisasi Islam yang ada di dunia Islam selama ini tidak ada benar, baik secara pemikiran, metode maupun keduanya. Oleh karena itu dibutuhkan pendirian sebuah organisasi yang benar secara pemikiran dan metode dalam merealisasikan kemajuan umat Islam, yaitu Hizbut Tahrir. Lihat: Taqiy al-Din al-Nabhani, *al-Takattul al- izbi*, (t.t: Hizbut Tahrir, 1953).

5. Terdapat aksi aktivis Hizbut Tahrir menentang kebijakan upah minimum kabupaten atau kota yang ditetapkan oleh pemerintah.
6. Hizbut Tahrir mempunyai metode *ijtihad* tersendiri dalam ekonomi yang berbeda dengan para ulama' terdahulu dan ahli ekonomi Islam kontemporer.
7. Terdapat pengaruh pemikiran ulama' terdahulu terhadap metode ijtihad dan pemikiran Hizbut Tahrir.
8. Terdapat pengaruh pemikiran ekonomi Hizbut Tahrir terhadap pemikiran ekonom muslim kontemporer.
9. Terdapat kondisi sosial, politik, ekonomi dan psikologis yang mendukung atau mempengaruhi konsep upah Hizbut Tahrir.

Melihat luasnya masalah yang tercakup dalam judul, maka penelitian ini hanya terbatas pada kajian aspek deskriptif dan perbandingan seputar pemikiran ekonomi Hizbut Tahrir dalam bidang upah, yang dapat dirinci sebagai berikut:

1. Pemikiran upah perspektif Hizbut Tahrir, yang meliputi standar pengupahan, upah sepadan dan kebijakan pemerintah dalam penetapan tingkat upah.
2. Landasan pemikiran atau metode ijtihad yang mempengaruhi pandangan Hizbut Tahrir tentang upah.
3. Posisi dan relevansi pemikiran Hizbut Tahrir tentang upah dalam pemikiran ekonomi Islam.

- b. Memberikan informasi-informasi penting tentang karakteristik pemikiran ekonomi Hizbut Tahrir, khususnya dalam masalah upah.
2. Secara praktis
 - a. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan kepada para pimpinan, serta kader dan anggota *arakah isl miyah*, khususnya Hizbut Tahrir, sebagai sarana pemahaman dan evaluasi diri secara lebih mendalam.
 - b. Penelitian ini diharapkan bermanfaat bagi para pemerhati gerakan Islam dan umat Islam secara umum, sebagai bahan untuk dialog antar elemen umat Islam dan saling memahami satu dengan lainnya walaupun berbeda pendapat.

F. Penelitian Terdahulu

Kajian tentang Hizbut Tahrir telah banyak dilakukan. Hal ini menunjukkan bahwa kajian tentang Hizbut Tahrir sangat menarik untuk diteliti. Namun sepengetahuan penulis, dari kajian-kajian tersebut belum ada yang memfokuskan diri dalam kajian pemikiran Hizbut Tahrir tentang upah. Hal ini dapat ditelusuri dari penelitian-penelitian di bawah ini.

Syamsul Arifin mengkaji Hizbut Tahrir dalam disertasi di IAIN Sunan Ampel Surabaya tahun 2004 dengan judul *Objektivikasi Agama Sebagai Ideologi Gerakan Sosial Kelompok Fundamental Islam (Studi Kasus Hizbut Tahrir*

Indonesia di Kota Malang).¹⁰ Disertasi ini berusaha menggali ideologi dan pola gerakan Hizbut Tahrir di Indonesia, khususnya kota Malang.¹¹

Dalam disertasinya Syamsul Arifin menyimpulkan bahwa Hizbut Tahrir melihat Islam sebagai ideologi yang mempunyai *fikrah* (ide pemikiran) dan *ar qah* (sarana operasional), Islam merupakan agama politik dan spiritual sekaligus. Hizbut Tahrir menelusuri keluasan Islam melalui dua perspektif, perspektif normatif dan perspektif sejarah. Dalam perspektif normatif ajaran Islam mencakup semua bidang kehidupan, mencakup lahir dan batin serta mencakup pemikiran dan sarana. Sedang dalam perspektif sejarah bahwasanya Islam pernah mengalami masa kegemilangan berkat dijadikannya Islam sebagai ideologi, baik individu maupun negara. Kontruk ideologi ini dibangun dari ajaran agama dan juga pengaruh realitas sosial yang berkembang, yaitu kemunduran dunia Islam dengan titik kulminasinya keruntuhan khilafah dan imperialism Barat atas dunia Islam serta berdirinya negara Israel di Palestina.

Fenomena berikutnya yang dikaji oleh Syamsul Arifin adalah gerakan sosial Hizbut Tahrir, yaitu strategi dan aksi yang dilakukan oleh Hizbut Tahrir untuk merealisasikan cita-cita ideologisnya, penegakan khilafah dan mewujudkan kehidupan Islami. Metode yang dipakai untuk merealisasikan cita-cita ideologinya, Hizbut Tahrir mendirikan partai politik yang aktivitasnya: pertama,

¹⁰ Disertasi ini dipublikasikan dengan judul *Ideologi dan Praksis Gerakan Sosial Kaum Fundamentalis: Pengalaman Hizbut Tahrir Indonesia*. Lihat: Syamsul Arifin, *Ideologi dan Praksis Gerakan Sosial Kaum Fundamentalis: Pengalaman Hizbut Tahrir Indonesia* (Malang: UMM, 2005)

¹¹ Rumusan masalah disertasi ini adalah: 1). bagaimana kontruksi ideologi dalam pandangan Hizbut Tahrir? Apakah ideologi yang dirumuskan merupakan dominasi doktrin agama ataukah juga dipengaruhi oleh realitas sosial yang berkembang di luar, atau keduanya, juga apakah ideologi tersebut mengalami modifikasi sesuai dengan tempat Hizbut Tahrir berada?. 2). bagaimana Hizbut Tahrir membentuk jaringan yang kuat antar anggotanya. 3). bagaimana tahapan dan pola gerakan yang dipilih Hizbut Tahrir untuk merealisasikan cita-citanya. Lihat: *Ibid.*, 6

masalah terkait dengan kontruksi pemikiran serta modal pengetahuan dan pengalaman yang membangun kontruk pemikiran tersebut.¹⁴

Hasil dari kajian Umi Sumbulah ini ada dua. Pertama, kontruksi aktivis Hizbut Tahrir (HT) dan Majelis Mujahidin Indonesia (MMI) di Malang tentang agama Kristen dan Yahudi, juga sikap mereka terhadap isu-isu yang dianggap sebagai agenda dari dua agama tersebut, seperti pluralism agama, Islam liberal dan kekerasan agama dapat diklasifikasikan pada kategori teologis dan politis. Secara teologis mereka menganggap bahwa dua agama tersebut telah melakukan manipulasi teologis dan selalu mengobarkan permusuhan kepada Islam. Sedang tentang pluralisme agama, aktivis HT dan MMI menolak paham ini karena bertentangan dengan al-Qur'an. Kekerasan agama baik fisik maupun kultural simbolik di berbagai belahan dunia seperti di Palestina dan di Afghanistan menurut para aktivis mereka adalah wujud dari permusuhan terhadap Islam. Sedang secara politik, para aktivis Hizbut Tahrir dan Majelis Mujahidin berkeyakinan bahwa orang Yahudi dan Kristen, dalam hal ini direpresentasikan oleh Barat, berupaya menghancurkan Islam dengan berbagai cara, di antaranya dengan menyebarkan paham pluralisme dan liberalisasi agama. Aktivis Hizbut Tahrir dan Majelis Mujahidin juga memandang bahwa adanya kelompok Islam

¹⁴ Umi Sumbulah menulis rumusan masalah sebagai berikut: Pertama, bagaimana kontruksi aktivis Hizbut Tahrir dan Majelis Mujahidin di Malang tentang Tentang Agama Kristen dan Yahudi, serta sikap mereka terhadap isu-isu seperti pluralisme agama, Islam Liberal dan kekerasan agama, yang sering mereka anggap sebagai agenda dua agama tersebut. Kedua, modal pengetahuan dan pengalaman apa saja yang dijadikan para aktivis Hizbut Tahrir dan Majelis Mujahidin di Malang untuk mengkontruksi agama Kristen dan Yahudi, serta sikap mereka terhadap isu-isu seperti pluralisme agama, Islam Liberal dan kekerasan agama, yang sering mereka anggap sebagai agenda dua agama tersebut. Lihat: Umi Sumbulah, *Islam "Radikal" dan Pluralisme Agama : Studi Kontruksi Sosial Aktivis izbut Ta rir dan Majelis Mujahidin di Malang tentang Tentang Agama Kristen dan Yahudi* (Jakarta: Badan Litbang Kemenag RI, 2010), 23.

tentang khilafah. Ainur Rofiq, yang merupakan mantan aktivis HTI, membahas kajian ini dalam disertasi yang diberi judul *Khilafah Perspektif Hizbut Tahrir*.¹⁷ Dalam kajiannya, Ainur Rofiq mengajukan dua rumusan masalah terkait dengan landasan dan argumentasi serta implikasi dari perjuangan menegakkan khilafah ala Hizbut Tahrir.¹⁸

Penelitian Ainur Rafiq ini mendapatkan hasil sebagai berikut: pertama, bagi Hizbut Tahrir isu pokok dunia Islam saat ini adalah kembali menegakkan hukum Allah dengan cara mendirikan khilafah. Mendirikan khilafah merupakan kewajiban paling agung bagi umat Islam. Orang yang meremehkan kewajiban besar ini merupakan kemaksiatan besar yang akan disiksa oleh Allah dengan siksaan yang pedih. Kewajiban menegakkan khilafah dapat ditelusuri dari tiga unsur utama yang menjadi penopang keorganisasiannya, landasan filosofis, landasan normatif dan landasan historis; Kedua, khilafah bagi Hizbut Tahrir adalah sistem yang tidak tergantikan dan tidak boleh diubah, walaupun kenyataannya dalam karya-karya yang diterbitkan oleh gerakan ini masalah khilafah telah mengalami evolusi atau perubahan. Konsekuensi lain dari pemikiran Hizbut Tahrir tentang khilafah akan membuka peluang menjadi negara absolut dan pemerintahan otokrasi.¹⁹

¹⁷ Disertasi ini telah dipublikasikan dengan judul bombastis: *Membongkar Proyek Khilafah ala Hizbut Tahrir di Indonesia* yang diterbitkan oleh LKIS Yogyakarta tahun 2012

¹⁸ Rumusan penelitian ini adalah sebagai berikut: pertama, mengapa Hizb al-Tahrir memperjuangkan khilafah dan bagaimana argumentasinya dibangun; Kedua, bagaimana implikasi logis dan politis pemikiran khilafah yang dikonstruksi oleh Hizb al-Tahrir. Lihat: Ainur Rofiq al-Amin, "Khilafah Versi Hizbut Tahrir" (Disertasi -- IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2011), 7

¹⁹ Ainur Rofiq al-Amin, *Membongkar Proyek Khilafah ala Hizbut Tahrir di Indonesia* (Yogyakarta: LKIS, 2012), 301-302

		citanya	<p>Islam serta berdirinya negara Israel di palestina.</p> <p>Kedua, Metode yang dipakai untuk merealisasikan cita-cita ideologinya, Hizbut Tahrir mendirikan partai politik yang aktivitasnya: 1). <i>al-tathqf</i>, yaitu proses pembekalan ilmu dan wawasan keislaman; 2). pergulatan pemikiran dengan berbagai aliran, sistem dan pemikiran yang tidak Islami; 3). perjuangan politik. <i>Hizbut Tahrir</i> membuat tiga tahapan dakwah, yaitu: tahap pembinaan dan pengkaderan), tahap interaksi dengan masyarakat, dan tahap pengambilalihan kekuasaan.</p>
2	Disertasi Umi Sumbulah Islam "Radikal" dan <i>dan Pluralisme Agama; Studi Kontruksi Sosial Aktivistis Hizbut Tahrir dan Majelis Mujahidin di Malang Tentang Agama Kristen dan Yahudi</i>	<p>Pertama: bagaimana kontruksi sosial Aktivistis Hizbut Tahrir (HTI) dan Majelis Mujahidin Indonesia (MMI) di Malang Tentang Agama Kristen dan Yahudi serta sikap mereka terhadap isu-isu seperti pluralism agama, Islam Liberal dan kekerasan agama yang sering mereka anggap agenda kedua agama tersebut. Kedua modal pengetahuan dan pengalaman apa saja yang dijadikan para aktivis Hizbut Tahrir dan Majelis Mujahidin di Malang untuk mengkontruksi agama Kristen dan Yahudi, serta sikap mereka terhadap isu-isu seperti pluralism agama, Islam Liberal dan kekerasan agama.</p>	<p>Pertama: Secara teologis Aktivistis HTI dan MMI menganggap bahwa dua agama tersebut telah melakukan manipulasi teologis dan selalu mengobarkan permusuhan kepada Islam. Sedang tentang pluralism agama mereka menolak paham ini karena bertentangan dengan al-Qur'an. Adapun tentang kekerasan agama baik fisik maupun cultural simbolik di berbagai belahan dunia seperti di Palestina dan di Afghanistan menurut para aktivis HT dan MMI adalah wujud dari permusuhan mereka terhadap Islam.</p> <p>Sedang secara politik, para aktivis HT dan MMI berkeyakinan bahwa orang Yahudi dan Kristen berupaya menghancurkan Islam dengan berbagai cara, diantaranya dengan menyebarkan paham pluralism agama dan liberalisasi agama.</p>

3	Muhammad Muhsin Radhi ” <i>Hizbut Tahrir: Thaq fatuh wa Manhajuh f Iq mat Dawlah al-Khil fah al-Isl miyah</i>	Pertama, bagaimana thaqafah dan pemikiran Hizbut Tahrir; kedua, bagaimana manhaj Hizbut Tahrir dalam menegakkan negara khilafah	Pertama, pemikiran Hizbut Tahrir secara umum merupakan pemikiran Islam murni, yang dalam bidang fiqh dan ushul fiqh tidak keluar dari khazanah keilmuan Islam, dan dalam bidang politik dan sosial kemasyarakatan tidak tercampur dengan pemikiran Barat. Kedua, manhaj Hizbut Tahrir dalam menegakkan khilafah adalah dengan mendirikan partai politik yang memperjuangkan dan mendakwahnya kepada masyarakat.
4	Disertasi Ainur Rofiq al-Amin ”Khilafah Perspektif Hizbut Tahrir	Mengapa Hizbut Tahrir memperjuangkan khilafah dan bagaimana argumentasinya dibangun Kedua, Bagaimana implikasi logis dan politis pemikiran khilafah yang dikonstruksi oleh Hizbut Tahrir	Pertama, bagi Hizbut Tahrir isu pokok dunia Islam saat ini adalah kembali menegakkan hukum Allah dengan cara mendirikan khilafah. Mendirikan khilafah merupakan kewajiban paling agung bagi umat Islam. Kewajiban menegakkan khilafah dapat ditelusuri dari tiga unsur utama yang menjadi penopang keorganisasiannya, landasan filosofis, landasan normatif dan landasan historis Kedua, khilafah bagi Hizbut Tahrir adalah sistem yang tidak tergantikan dan tidak boleh diubah. Walaupun kenyataannya dalam karya-karya yang diterbitkan oleh gerakan ini masalah khilafah telah mengalami evolusi atau perubahan. Konsekuensi lain dari pemikiran Hizbut Tahrir tentang khilafah akan membuka peluang menjadi negara absolut dan pemerintahan otokrasi.
5	Disertasi Umi Chaedaroh ”Fiqh Perempuan Hizbut Tahrir	Pertama, Bagaimana konstruksi fikih perempuan Hizbut Tahrir?; Kedua,	Pertama konstruksi fikih perempuan Hizbut Tahrir dibangun atas pemahaman literal atas nas. Hal ini dibuktikan

		bagaimana fleksibilitas dan rigiditas fikih perempuan Hizbut Tahrir?	dengan dalil yang dijadikan sumber hukum oleh Hizbut Tahrir adalah empat, al-Qur'an, hadis, Ijma' sahabat dan qiyas dengan illat shar'iyah, serta menolak semua dalil diluar itu. Akal tidak boleh bergerak mencari kemaslahatan dan menentukan hukum syara'. Karena itu penggunaan maqasid shariah dalam istinbat hukum dianggap sebagai suatu kesalahan. Kedua, fikih perempuan Hizbut Tahrir relatif lentur bahkan bisa dikatakan relatif liberal jika dibanding dengan wacana fikih perempuan dalam kitab-kitab karya ulama' lain. Rigiditas fikih perempuan Hizbut Tahrir hanya terjadi pada ruang publik dan pemerintahan.
6	Tesis Irham Zaki, Ekonomi Politik Islam (Telaah atas pemikiran politik ekonomi gerakan Hizbut Tahrir al-Islami)	Pertama, bagaimana pemikiran ekonomi politik Hizbut Tahrir; kedua, mengapa Hizbut Tahrir menekankan urgensitas ekonomi politik	Pertama, Hizbut Tahrir berpandangan bahwa negara menjamin secara langsung kebutuhan primer penduduk. Hizbut Tahrir menekankan orisinalitas ekonomi Islam dengan mengkritik sistem sosialis dan kapitalis. Selain itu yang menjadi sorotan utama pemikiran ekonomi politik Hizbut Tahrir adalah ide-ide yang terkait dengan ekonomi yang berasal dari barat, seperti pemberian hutang, privatisasi, globalisasi dan pasar bebas. Semua ide-ide Barat itu dianggap oleh Hizbut Tahrir sebagai tipu daya dan sarana untuk menundukkan ekonomi negara-negara Islam dalam bentuk neo-imperialisme dan ekspansi perusahaan-perusahaan mereka ke negara-negara Islam. Kedua, Hizbut Tahrir menekankan urgensitas ekonomi

penelitian ini. Hal ini karena penelitian pemikiran Hizbut Tahrir ini bersifat global, yang mencakup semua area gerakan Hizbut Tahrir di seluruh dunia.

Teknik sampling yang digunakan adalah *purposive sampling*, yaitu teknik pengambilan sampel sumber data dengan pertimbangan tertentu. Pertimbangan tertentu ini, misalnya orang tersebut yang dianggap paling tahu tentang apa yang kita harapkan, atau mungkin dia sebagai penguasa sehingga akan memudahkan peneliti menjelajahi objek/situasi sosial yang diteliti. Sampel dalam penelitian ini dipilih dari pemimpin tertinggi Hizbut Tahrir. Kepemimpinan tersebut terbagi dua, pemimpin pusat Hizbut Tahrir tingkat dunia, dan pemimpin Hizbut Tahrir Indonesia.

Di tingkat dunia, Sampai saat ini, tubuh Hizbut Tahrir telah mengalami tiga kali pergantian kepemimpinan. Dimulai dari kepemimpinan Taqyudin al-Nabhani, berpindah ke tangan Abdul Qadim Zallum dan kemudian pindah ke tangan Abu Rasyah sampai saat ini. dari ketiga pemimpin tersebut al-Nabhani-lah yang paling dominan dalam membangun pemikiran Hizbut Tahrir di ekonomi, kemudian di susul oleh Zallum. Sedang Abu Rasyah tidak banyak menulis tentang ekonomi, dan setelah peneliti cari, tidak ada satupun tulisannya yang membahas masalah pengupahan. Oleh karena itu sampel yang mewakili pemimpin Tertinggi dunia ini penulis ambil dua orang, yaitu Taqyudin al-Nabhani dan Abdul Qadim Zallum.

Sedang dalam level Indonesia, pemimpin Hizbut Tahrir yang peneliti jadikan sampel adalah Hafidz Abdurrahman, Ketua Lajnah Tsaqafiyah (Bidang pemikiran dan budaya) DPP Hizbut Tahrir Indonesia. Pemilihan

dikemukakan sedemikian rupa untuk menunjukkan signifikansi penelitian ini. Sistematika pembahasan juga dipaparkan sebagai gambaran awal penelitian ini.

Bab kedua membahas landasan teoritik yang terdiri dari konsep tentang upah dan kebijakan pengupahan oleh pemerintah. Pada bab ini secara berurutan dibahas definisi upah, standar penetapan upah dalam ekonomi konvensional dan ekonomi Islam, sistem pengupahan dan faktor-faktor yang menentukan tingkat upah. Dalam bab ini juga dibahas tentang intervensi pemerintah dalam penetapan tingkat upah. Dalam bab ini disajikan untuk memberikan gambaran awal tentang teori upah dan kebijakan pengupahan sekaligus sebagai dasar analisa pada persoalan upah dan pengupahan dalam pemikiran Hizbut Tahrir.

Bab ketiga membahas selang pandang Hizbut Tahrir. Bab ini mencakup sejarah kelahiran dan perkembangan Hizbut Tahrir, Latar belakang dan tujuan kelahiran, metode dakwah Hizbut Tahrir, struktur organisasi serta Pokok-pokok pemikiran Hizbut Tahrir.

Bab keempat membahas pemikiran upah Hizbut Tahrir. Bab ini didahului dengan pembahasan sikap Hizbut Tahrir dalam problematika buruh dan tenaga kerja. Setelah itu pembahasan tentang upah perspektif Hizbut Tahrir, yang meliputi pemikiran tentang standar penetapan upah, pemikiran tentang upah sepadan dan pemikiran tentang penetapan tingkat upah tertentu oleh pemerintah.

Bab kelima membahas metode ijtihad hukum Hizbut Tahrir di bidang upah. Bab ini membahas pemikiran hukum Hizbut Tahrir yang melandasi pemikiran di bidang upah. Pembahasan ini meliputi pemikiran Hizbut Tahrir tentang dalil, *al-'urf*, *ma la ah mursalah* dan *maq id al-shar 'ah*. Disamping itu

